

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA Y AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

PALMA

Por Real orden del Ministerio de Fomento ha sido aprobado el presupuesto de gastos de material y jornales, importante 5.000 pesetas, para proceder en esta isla a los trabajos de extinción del Pol Roig, que padecen los naranjos, debiéndose abonar esta cantidad por el Banco de España.

El señor Presidente de esta Audiencia cita, llama y emplaza a Diego Guarino Martínez, para que en el plazo de 15 días se presente en dicho Juzgado para señalar nuevo día para la vista de la causa que se le sigue por insultos y amenazas a un agente de la Autoridad.

Se han acercado a esta Redacción varios vecinos de las calles de Campeante, Camaró y adjuntas manifestándonos haber presentado al señor Gobernador una solicitud firmada por 72 vecinos y propietarios en duplica de que, dicha autoridad hiciera desocupar varias casas habitadas por mujeres de vida alegre, las que a menudo escandalizan aquel vecindario.

Nos añadían que sería conveniente que ya una vez empezada obra tan moralizadora no se dejase en olvido, sino al contrario, no desmayasen hasta que hayan cambiado de barrio todas las palomas objeto de los escándalos y mala impresión que recibe el público que se dirige al Teatro Balear por la calle de Campesanto que es la más indicada.

En la casa de socorro fué curada ayer por la mañana una joven que presentaba quemaduras en ambas manos, producidas con una olla de caldo.

En la mañana de ayer un joven agredió a otro con un cuchillo produciéndole una herida en la mano izquierda.

El agresor fué puesto a disposición del Juzgado.

El señor Ingeniero jefe de la Región Agronómica de Baleares don Antonio Ballester, nos remite un ejemplar del folleto del Congreso de viticultura organizado por la Diputación foral, y provincial de Navarra, que ha de celebrarse en Pamplona durante el mes de julio próximo, bajo el patronato de S. M. Don Alfonso XIII.

Comprende dicho folleto el programa oficial de dicho Congreso, con la lista del Comité de honor, comisión organizadora, miembros del Congreso, convocatoria y temas y ponentes designados.

Dicho señor Ballester nos dice que en las oficinas de esta Región se facilitarán Boletines de adhesión y cuantos detalles se soliciten.

En Algaida se ha constituido una nueva Sociedad instructiva con el nombre de «El Centro Algaidense» cuyos fines son fomentar la instrucción y cultura de los socios y sus familias, proporcionar a los socios un puesto de reunión para el mayor solaz y esparcimiento; instituir en el local social una sala de lectura y una biblioteca y organizar actos que eleven al nivel de cultura y la vida social de la población.

Anteanoche mientras un individuo estaba trabajando junto a una luz de acetileno, explotó esta produciéndole quemaduras en la cara y manos.

Fuó acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

La Benemerita del puesto de Petra da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Ayer por la mañana se promovió un fuerte escándalo entre dos sirvientes en la plaza de Abastos las cuales se tiraron del moño reuniéndose con tan motivo gran número de curiosos.

Intervino la guardia municipal que restableció la paz entre las contendientes, citándolas para ante sus jefes.

Ayer por la mañana un joven que iba montado en una bicicleta por la calle del Conquistador se le rompió el freno, saliendo disparado, yendo a parar frente a la droguería de José Juan sufriendo algunas contusiones.

La máquina quedó inutilizada.

Muy concurridos se vieron ayer las sesiones de cinematógrafo celebradas en el teatro de la Asistencia Palmesana proyectándose un nutrido y variado programa.

Hoy las sesiones serán de cuatro y media de la tarde a 11 noche.

Anoche en la tómbola que se celebra en la Lonja se extravió un hilo de cuatro perlas de una pulsera. En esta Administración informa-

rán la persona que lo he extraviado.

Sumamente animada se vió anoche la tómbola. La animación duró hasta más allá de las nueve.

La jura de banderas

Fuó una fiesta brillante, en un día de verdadera primavera. Además el sitio donde este año se celebró la hermosa solemnidad resultó adocado como ninguno y ello fué otra circunstancia favorable.

El paseo de Sagrera, la explanada del Muelle y la calle de la Marina presentaban, desde mucho antes de la patriótica fiesta, animado y pintoresco conjunto; hormiguando por las amplias vías, llenando azoteas y balcones, coronando la muralla y la almenada Lonja, la multitud se disponía a oír la Misa de campaña y presenciar la jura y el desfile.

A la hora prefijada, a los acordes marciales de la música y de las trompetas las fuerzas de las diferentes armas fueron ocupando en la vasta explanada, frente a la Lonja, el sitio previamente señalado y que adelantamos en nuestra edición de ayer.

La capilla habíase levantado bajo el umbráculo. El altar estaba junto a la columna central de aquel, que aparecía cubierta con telas de los colores de la bandera española con las que aparecían artísticamente combinadas guirnaldas de follaje y profusión de flores. En el centro destacaba una hermosa figura de la Inmaculada rodeada de cirios, colocados sobre la mesa del altar. A uno y otro lado, grandes grupos de plantas y trofeos formados con armas de los diferentes cuerpos; trofeos que adornaban también las columnas laterales del umbráculo. Piezas de artillería y proyectiles de gran calibre completaban el adocado orden.

La Comisión encargada del ornato del altar y tribunas formada por el Comandante señor Ballenilla, y los Capitanes señores Mentis, Echevarría, Llampart y Bonet de los Herreros acreditó su buen gusto artístico.

A las once y media, en punto el Capitán general señor de Molins, seguido del General gobernador y de un lucido estado mayor, penetró en la explanada mientras las banderas batían la marcha real; fué uno de los momentos solemnes.

Acto seguido el Teniente Vicario del Distrito don José Esteve comenzó el Santo Sacrificio.

La banda del Regimiento de infantería entre tanto debía oír adecuadas composiciones. Vibró el cornetín de ordenes y las tropas hincaron la rodilla rindiendo armas que, heridas por el sol despedían destellos cegadores, inclinaronse las banderas y la marcha Real tendió los aires magestuosa y vibrante. Había llegado el momento de la elevación de la sagrada Hostia, que resultó sublime, emocionante.

Terminada la Misa tuvo lugar la jura.

Terminada la jura abandonaron los invitados las tribunas. Vimos entre otros:

Al gobernador señor de la Serna, al Delegado de Hacienda señor Linares Rivas, a las grandes Cruces señores Rius, Planas y Aguiló, al M. I. señor don Matias Compañy en representación del Ilmo. Sr. Obispo; al M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, Vicario General y el Rdo. don Guillermo Alcover, en representación del Cabildo Catedral; al Senador del Reino, señor Marqués de la Torre; al Vicepresidente de la Comisión provincial señor Massanet y al diputado señor Felis representando a la Excmo. Diputación; al señor Conde de Montenegro; a los señores Estelrich y López, en representación del Instituto general y técnico; al Director de la Escuela de Comercio señor Crespo, representando a dicha Escuela; representaciones de la Cruz Roja de Palma, Santa Catalina, Molinar, Hostalet y Son Serra, formada la primera por el señor Valenzuela y los señores don José de C. Serra y D. Juan Gili y la segunda por don Pedro Cañet, presidente de la misma en el Arrabal, comisión de la Cámara de Comercio formada por el tesorero don José Miró y don Antonio Vidal y otros que no recordamos.

Figuraban además brillantes representaciones de la oficialidad de todos los cuerpos de esta guarnición.

Las tropas desfilaron ante el Capitán General en el orden previamente anunciado en la orden de plaza, mereciendo elogios la marcialidad y brillante presentación de las fuerzas.

Como nota nueva llamaron la aten-

ción los carros de la Administración militar.

En el muelle y calle de la Marina los automóviles y coches formaban interminable hilera y la gran muchedumbre a pie se apretujaba para presenciar el desfile.

Dos soldados tuvieron que ser asistidos por sentirse indisputos.

De Sociedad

Se halla atacado de cuidado de la enfermedad reinante el joven y conocido industrial, don Jaime Palmer.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Ayer fué visitado nuestro distinguido amigo el capitán de Infantería don Juan Garau.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Nuestro compañero de redacción don Mario Verdager tiene atacado de la enfermedad reinante a su hermano Joaquín.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

En el vapor Rey Jaime II, salieron ayer para Marsella, don Juan Simonet, don Andrés Fuster, don Martín Escañá y señora y don Pedro J. Bernat.

Anoche en el vapor Rey Jaime I, salieron para Barcelona, don José Cabot é hijo, don Manuel Marcel y don Juan Roselló.

Se hallan en cama, a consecuencia de la enfermedad reinante, dos hijas de nuestro distinguido amigo don Rafael de Oleza. Hacemos votos por su restablecimiento.

Anoche dejó de existir víctima de la enfermedad reinante el precioso niño Carlitos Leopoldo Cardona, hijo de nuestro estimado amigo el capitán del vapor *Favoniera*. Le acompañamos en su justo dolor.

Se halla enferma, atacada de la enfermedad reinante la distinguida señorita doña Magdalena Miquel. Desearnos su restablecimiento.

Ha fallecido en esta ciudad el señor don Francisco Martorell y Carriga, persona muy respetada por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Desearnos en paz. Enviarnos a su familia nuestro pésame y en especial a su hijo nuestro amigo el procurador don Gabriel.

Ha fallecido en Felanitx doña Juana María Mora, madre del redactor de *El Felanitense* don Miguel Pujadas. Desearnos en paz.

Una nutrida Comisión de la Cámara de Comercio trató de ayer, en automóviles, a Sóller con objeto de hacer entrega del diploma de Presidente honorario perpetuo de dicha entidad a nuestro querido amigo don Enrique Alzamora, conforme a lo acordado, por unanimidad, como ya adelantamos, por dicha sociedad.

En la mañana de ayer tuvo lugar la conducción a la última morada del cadáver de la señora doña Jacinta Vich y Coll, esposa de nuestro querido amigo el Teniente de Alcalde don Rafael Barrera.

El acto fué una grandiosa manifestación de duelo que puso de relieve las grandísimas simpatías que cuenta en Palma el señor Barrera.

La iglesia de los Hostalet resultó insuficiente para contener a los amigos del señor Barrera que asistieron al rosario y funeral.

Terminados estos actos, la familia se trasladó a Son Forteza donde recibió las sustreras de pésame.

Con decir que los carruajes que habían conducido a Son Forteza ascendían a unos cuantos centenares se comprenderá la extraordinaria concurrencia que concurrió a testimoniar su pésame al señor Barrera.

Asistió el Ayuntamiento en Corporación precedido por los maceos.

El cadáver fué conducido en el coche de gala.

Formaban en el cortejo asilados y asiladas de todos los establecimientos benéficos y el clero con cruz alzada.

Reiteramos a nuestro distinguido amigo y a toda su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Sociedad de Conciertos de Palma

Suscrita por don Juan Marqués, Presidente de dicha sociedad, se ha dirigido al público de Palma, una invitación, que entre otras cosas dice lo siguiente: «Un grupo de profesores, con abnco y buena voluntad, se han dedicado al estudio de los grandes clásicos para dotar a esta ciudad de un elemento de cultura tan estimable como necesario. Palma que siente especial predilección por el Arte exquisito que crearon tantos y tan respetables Maestros, podrá ahora y en lo sucesivo, saborear las bellezas de estos trozos musicales, arranques de inspiración genial, que escribieron los clásicos de las pasadas edades; pero para ello es necesario que Palma con sus entusiasmos, los virtuosos con su concurso, los exquisitos con su abnegación, secunden esa labor iniciada, tan meritoria como loable.

La Sociedad de Conciertos ofrece sus primicias a esta ciudad, en uno extraor-

Tercer Aniversario del fallecimiento de

D. Francisco Muntaner Rovellat

R. I. P.

Su hijo, hija política y demás familia participa a sus amigos y conocidos que las misas que se celebrarán mañana martes, día 26, en la capilla de las Almas del Purgatorio de la parroquial iglesia de Santa Eulalia, desde las ocho a las once de la mañana, serán en sufragio del alma del finado.

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

diario anunciado para el día 27, y a continuación, una serie de tres a precios reducidos para los días 28, 30 y 31 de este mes.

Los precios fijados para los tres conciertos son los siguientes:
Palcos proscenio, plateas de primer piso por abono 25'00, diarios 15'00.—Id. id., id. segundo id. por abono 20'00, diarios 12'50.—Id. plateas por abono 25'00 diarios 15'00.—Id. primer piso por abono 20'00 diario 12'50.—Id. segundo piso del número 10 al 14 por abono, 15'00 diario 7'50.—Id. id. piso por abono 10'00 diarios 5'00.—Id. tercer piso por abono 15'00 diarios 7'50.—Butacas por abono 3'00 diarios 1'50.—Delanteras de Tortulla y Paraiso por abono 1'00 diarios 0'25.—Entrada general 1'00.—Entrada al paraiso y tortulla, 0'75.—El Impuesto del timbre a cargo del público.

Serán puntos de suscripción la taquilla del Teatro Lírico y desde el miércoles la del Teatro Principal.

En obsequio a la Sociedad de conciertos, tomarán parte en la función inaugural, las distinguidas pianistas señoritas Luisa García, Pura Lago y Concha Pons.

Sermones Cuaresmales

En la Catedral

El Rdo. P. Viladevall en su sermón de ayer en nuestra Basílica expuso la inconsecuencia de muchos católicos cuyas obras están en manifiesta contradicción con sus creencias, pues teniendo Fé viven como si realmente no la tuvieran. Dijo a este propósito que los incrédulos demuestran muchas veces una consecuencia, aunque triste, lógica y así por ejemplo Lutero que quería romper todas las trabas morales negaba la santidad del matrimonio.

Añadió que precisa conformar nuestra vida a las santas máximas del Evangelio, practicando lo que creemos, única manera de alcanzar la salvación de nuestra alma.

Extendióse en atinadas consideraciones acerca de aquella inconsecuencia exponiendo las principales manifestaciones de la misma. Insistió particularmente en los espectáculos públicos, diciendo que estos han llegado al mayor grado de depravación.

Terminó encareciendo la necesidad de obrar en todo como católicos, pues la Fé sin obras es una fé muerta.

Notas municipales

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento son entre otros los siguientes:

Proposición sobre un concurso sobre obra de cultura.

Asuntos de sobre la mesa. Informe de los Inspectores sobre la tala del arbolado.

Concesión de diferentes permisos para obras particulares.

Otro ídem de adjudicación definitiva acopio de piedra machacada.

Otro ídem aprobación de la acta de la subasta de obras en la acequia de la calle del Pinar, Secar del Real.

Otro ídem respecto la proposición del arreglo del camino vecinal de Son Fangos.

Altas en el padrón de vecinos. Idem ídem don Pedro Juan Salas y doña Magdalena Quejigas traspaso de una sepultura a favor de don Juan Morey. Dictamen proponiendo la traslación a otro local de la Sala de labores de la mujer.

Otra ídem creación de una biblioteca popular.

Otro instalación de faroles de alumbrado público.

Diferentes dictámenes de la Comisión de Enanche, sobre enagenación de una parcela y concesión de obras.

El crimen del Coll d'en Rebasá

Por la Fiscalía de esta Audiencia ha sido calificada ya la causa ins-

truida contra Lorenzo Andreu (a) Poblé y Bernardo Estelrich (a) de ses Vagues, como autores del robo y asesinato de Salvador Clar, en Son Baña del Coll d'en Rebasá el 26 de Junio de 1910.

Los hechos han sido calificados de un delito de robo con homicidio, y se considera a ambos procesados como autores de dicho delito apreciándose en contra de ellos las circunstancias agravantes de reincidencia, haber usado disfraces, y haber ejecutado el delito de noche, en despoblado y en la morada del ofendido.

El Fiscal pide para Lorenzo Andreu y Bernardo Estelrich, la pena de muerte, y que abonen a la familia del muerto cinco mil pesetas como indemnización.

El sábado debutó la canzonetista Resurrección Quijano. Fué muy aplaudida.

En donde rayó a mayor altura fué en la canción de la pasiega.

El teatro se vió animadísimo. La Quijano tiene a su favor a más del gusto artístico, una figura elegante y distinguida y un rostro verdaderamente bello, condiciones de importante valor en el género que cultiva.

Se nos suplica hagamos público que por causas imprevistas y contrarias a la voluntad de la artista la *Torrerica*, queda aplazado el beneficio que debía efectuarse el día 26 a las 8 y media de la noche a favor de los soldados muertos y heridos en Melilla.

Para esta noche está anunciado el debut de *Madame Howard* con sus marionetas.

Esta artista ha trabajado, lo anuncian los programas, en el Palacio Real, ante S. S. MM.

Consejo de Fomento

Sesión extraordinaria celebrada por el Consejo provincial de Fomento el 23 de Marzo de 1912.

Presidió el Ilmo. señor don Bernardo Amer Comisario Regio de Fomento.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de la instancia que que eleva la Asociación de la prensa al Excmo. Sr. Ministro de Fomento en suplica de que se le conceda una subvención de 15.000 pesetas para los festejos que se harán con motivo del Congreso periodístico que debe celebrarse en esta ciudad el próximo Junio, acordándose por unanimidad informarla favorablemente y remitirla con los documentos que la acompañan por el inmediato correo.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro en honor del Misterio de la Anunciación de Nuestra Señora: Exposición a las ocho; a las diez y media Misa mayor en la que predicará el R. P. Wenceslao Martín, y se cantará la misa coral de Pezzetti. Al terminar el Oficio el R. P. Superior de los Agustinos dará a los fieles la Bendición Papal; al anochecer Rosario, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica será expuesta la Reliquia de la Leche de la Santísima Virgen.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Anunciación en el Santo Hospital.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en el Socorro en honor del Misterio de la Anunciación de Nuestra Señora: Exposición a las seis de la mañana, y al anochecer Rosario, meditación, estación cantada y reserva solemne de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Sociedades y Corporaciones

Banco Agrario de Baleares
Sociedad Anónima, constituida en Palma, según escritura otorgada en 9 de Marzo de 1912, ante el notario Don Miguel Pons.

De conformidad con los artículos 10 y 11 de los Estatutos, se abre la suscripción para *Mil acciones de quinientas pesetas* cada una, bajo las condiciones siguientes.

1.º La suscripción se abrirá el día 20 del corriente Marzo, de nueve a doce de la mañana, en el local del *Sindicato Agrícola*, calle de Rubí, n.º 20, piso 1.º, y seguirá todos los días laborables é iguales horas hasta el 31 del mismo mes inclusivo.

2.º Caso de cubrirse con exceso la suscripción, se efectuará un prorrateo en la forma siguiente: en primer lugar se adjudicarán los pedidos hechos por socios del *Sindicato Agrícola* ó de cualquiera de las Sociedades federadas, hasta donde alcance el número de Títulos que se emite, y el resto de estos si lo hubiera, se adjudicará a los demás solicitantes en la debida proporción.

3.º Los peticionarios de una acción, no estarán sujetos a prorrateo, sin embargo se hará la adjudicación con el orden de prioridad que establece la condición anterior.

4.º A fin de simplificar el reparto de títulos la Junta de Gobierno se reserva el derecho de despreciar en favor ó en contra del suscriptor, las fracciones que acaso resulten del prorrateo.

Artículos que se se citan

Artículo 10 El Capital social se fija en quinientas mil pesetas, representadas por mil acciones de quinientas pesetas cada una, pagaderas en la forma siguiente: Cien pesetas en el acto de suscribirse y el resto por dividendos pasivos de a veinticinco pesetas cada uno, debiendo mediar por lo menos dos meses entre uno y otro dividendo.

Art.º 11 Pasado el plazo que fija la Junta de Gobierno para satisfacer los dividendos pasivos devengará éstos un interés del 6 por 100 anual hasta que se hagan efectivos.

El accionista que pasado un tiempo prudencial a juicio de la Junta de Gobierno no haya satisfecho dichos dividendos pasivos, se entenderán caducadas sus acciones y a favor de la sociedad los dividendos ya pagados, sin perjuicio de exigirle dicho pago judicialmente si el valor de las acciones en plaza no alcanzase el importe del dividendo a pagar, pudiendo en esta caso la sociedad expandir un duplicado de los títulos, que será unánimemente el que tendrá validez.

Palma 18 de Marzo de 1912.—Per la Comisión Organizadora, Honorato Salóin.

En el tratamiento de la tisis es factor importantísimo el uso de un buen reconstituyente. LA CARNE LIQUIDA del Dr. Valdes García de Montevideo, fué reconocido como el mejor para estos casos en la opinión emitida por los señores médicos en el primer Congreso Español Internacional de la tuberculosis.

Los resfriados no degeneran nunca en enfermedades graves, si al iniciarse son tratados con las *Pastillas Morelló*.

CABALLERO de edad, desea mediar la remuneración, familiarmente dicho idioma «Casa Anunciadora», Palafío, 8, informará.

COLEGIO-ACADEMIA DE LLADO Y DURAN

1.º enseñanza Preparatoria del Facultativo y grado preparatorio de la carrera de Comercio.

Dibujo lineal de adorno y topográfico. Jaime Ferrer, núm. 5, principal.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituida por magnesia purísima, clacínada, pesada es de degustar agradable y muy fácil de tomar bien por los niños.—Útilísima en la estitiquoz habitual, histerismo, almorranas, cálculos del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el estómago, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias.

TELEGRAMAS

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 23 á las 24
La cuestión de los carbones.—Reformas en Ceuta.—Las operaciones de Melilla

A las ocho y media terminó la sesión del Consejo.

El señor Barroso recibió acto seguido á los periodistas diciéndoles se habían ocupado con detenimiento de la huelga hullera y sobre la rebaja arancelaria á los carbones para facilitar su introducción.

El ministro de la guerra señor Luque y los de Gobernación y Fomento, informaron acerca de las conversaciones que separadamente habían tenido con el general Alfau, Gobernador general de Ceuta, acerca de las reformas que han de emprenderse en aquella plaza.

Se despacharon diferentes expedientes de Gracia y Justicia y Fomento y otro referente á una subvención pedida por el Sindicato del Ebro.

Cambiaron impresiones sobre la cuestión internacional.

El señor Pidal dió cuenta de las operaciones realizadas por nuestros buques de guerra en Melilla.

El señor Luque explicó la ocupación de nuevas posiciones hecha por nuestras fuerzas de Melilla.

Añadió que espera nuevas é importantes noticias.

POLÍTICA

Madrid 23 á las 24
Sobre el nombramiento del nuevo Gobernador

Hasta el martes no se firmará el nombramiento del nuevo Gobernador de Madrid.

Han sido descartados para ocupar la plaza los señores Marqués de Tovar y Francos Rodríguez.

Este último difícilmente podía resolver como Gobernador, los recursos que entabló como Alcalde, especialmente en lo tocante á los medios para sustitución de los consumos.

Visitas al Monarca

En la tarde de hoy han visitado á S. M. el Rey el ex-ministro de Fomento señor Gasset y el general señor Alfau, Gobernador Militar de Ceuta.

Este no ha acordado aun cuando regresará á su destino.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 23 á las 24
Una escaramuza

Dicen de Melilla que dos moros hermanos, adictos á España, se presentaron ayer al general Aldave en Ros el Medua notificándole que anoche en una escaramuza, un grupo de riffeños trataron de asaltar el poblado de Adgor.

Los malhechores atravesaron el Kert llegando al caserío que ocupan los denunciados.

Detalles del sangriento combate.—Enemigo numeroso. Batallón comprometido.—Compañía sin oficiales.—Los moros retroceden.—Actos de valor.—Sensibles bajas.—Numerosas bajas del enemigo.

Noticias de Melilla dan detalles de la operación realizada y de lo que ayer ya les mandé amplia sesión.

Los Karqueños ocupando un estensísimo frente trataron de envolver á nuestras tropas bajo un nutridísimo fuego.

Nuestras fuerzas emprendieron el regreso á Yadumen.

La artillería de la columna del general Navarro no bastaba á contener el acoso del enemigo, tan fuerte era la acometida de este.

Al llegar la columna á Tausiot y Hammet se multiplicaron los refuerzos que recibía el enemigo, el cual atacaba con gran furia, pues allí estaba el principal núcleo de los rebeldes.

El batallón de Chiclana que se colocó en la extrema retaguardia se vió comprometido seriamente dado el ímpetu de los karqueños que atacaron desenfundadamente.

Una compañía de dicho batallón quedó sin oficiales, luchando cuer-

po á cuerpo con los moros. Nuestros soldados se defendieron bravamente de la cometida horrrerosa de los moros.

El general Navarro dispuso un alto en su marcha de repliegues ordenando ponerse á la ofensiva en lo que obligaron á los moros á retroceder.

Rehechos luego los karqueños volvieron á atacar furiosamente dicha columna.

A la entrada de la noche continuaba siendo cruentísimo combate.

Desde Yadumen avanzó el batallón de Tarifa apoyando las fuerzas del general Navarro.

A las ocho de la noche entraban en Yadumen los últimos soldados. Cesaron los disparos á las diez de la noche.

Por la madrugada la columna del general Navarro salió del lugar del combate para recoger los muertos.

En previsión de que nos atacara el enemigo se apostaron en las proximidades de las columnas, fuerzas del regimiento de Figueras, recogiendo los pocos cadáveres que quedaban.

Los soldados vieron sepulturas abiertas por los karqueños para enterrar los muertos que habían recogido.

Entre los cadáveres hallados había el de un soldado del regimiento de Chiclana que estaba fuertemente abrazado á un moro; el soldado clavó su machete en el pecho del riffeño y éste clavó su guma en el vientre del soldado.

Entre los muertos de los moros ha habido el Hach Amar de Talza y doce cadáveres más.

Se ha comprobado que el Hach Amar de Talza era el que dirigía las fuerzas enemigas.

También durante el reconocimiento se recogieron municiones que abandonaron los karqueños al ser desalojados.

Hoy nos han hostilizado algunos tíos Pacos.

Se sabe que los moros tuvieron grandes bajas entre ellas, aparte del Amar de Talza, tres jefes prestigiosos.

Los tenientes señores Solier y Baden murieron gloriosamente luchando cuerpo á cuerpo con los moros y cayendo heridos de arma blanca.

La altura de Tauriot se ganó mediante una brillante carga á la bayoneta.

Ha llegado un tren conduciendo los oficiales y soldados heridos siendo conducidos al hospital.

El coronel Savanna obsequió á los soldados heridos entregándoles á cada uno diez pesetas.

Además se ordenó que la columna mandada por el coronel Pacheco escoltase el convoy de heridos.

Estos refieren interesantes detalles de este combate.

El coronel Manzano, después de herido permaneció largo rato sobre su caballo apesar de que los médicos le aconsejaban se retirase.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 á las 24
Comisión de la Aviación Nacional al señor Canalejas

Una Comisión de la sociedad de Aviación Nacional, ha visitado al señor Canalejas para ofrecerle un puesto de honor en dicha sociedad.

Ofrecerán la presidencia á S. M. el Rey y organizarán un concurso magno de aviación en el aeródromo de Getafe.

Pedirán recursos á las provincias y terminarán con un raid con escalas en las provincias que faciliten recursos.

Ca erca de carbón

El señor Canalejas ha recibido una comisión hullera que le ha dado cuenta de carencia absoluta de carbón.

La fábrica de gas no espnde ya ningún pedido al por mayor.

El conflicto por lo que se vé se vá agravando.

Choque de un automóvil con un tranvía.—Un herido

En la carretera de Carabanchel ocurrió un choque entre un tranvía

y uno de los automóviles de Administración Militar.

A consecuencia del accidente resultó herido un cabo del expresado cuerpo.

Desprendimiento de tierras.—Maestro sepultado

Esta tarde varios obreros estaban construyendo una zanja en unos terrenos de la calle del Pez, para los cimientos del nuevo convento de las Hermanas Beneditinas y de súbito hubo un desprendimiento de tierras quedando sepultado el Maestro que dirigía las obras.

Los obreros practicaron activos trabajos logrando sacarle con vida. Reconocido por los médicos resultó tener algunas heridas y contusiones.

La cuestión de los albañiles.—Comitencia de los señores Canalejas y Barroso con los patronos

Antes de la sesión del Consejo los señores Canalejas y Barroso, recibieron á una nutrida Comisión de Maestros Aparejadores de Obras, para tratar del conflicto que preparan los albañiles si no se les cumple la promesa.

Les expusieron la necesidad de evitar la huelga con que amenazan si no presentan la fórmula de solución prometida.

Los Maestros contestaron que no podían resolver nada sin antes consultar con otras comisiones y que por lo tanto el lunes contestarán.

Presentación del Infante don Alfonso al Regimiento de María Cristina

A las tres de la tarde se ha verificado en el cuartel de María Cristina la presentación del Regimiento, al nuevo oficial del mismo el Infante don Alfonso.

Fue recibido por el coronel señor Agulla, el teniente coronel señor Santamaria y demás jefes y oficiales.

Se ha destinado al Infante á la primera compañía del primer batallón, que manda el capitán don Rafael Torres Isidro y el teniente don Francisco Rovales.

Las fuerzas del Regimiento formaron en unos solares próximos al cuartel, siendo revistadas por el Infante don Alfonso, quien luego se incorporó desfilando con el Regimiento ante el Coronel.

El Infante ha sido obsequiado en el cuarto de banderas con un espléndido «lunch».

Fuga de un cajero.—Desfalco de 200.000 pesetas.—Denuncia al Juzgado

Se ha fugado de Madrid llevándose 40.000 pesetas el Cajero del «Banco del Río de la Plata» don Manuel Martínez Guilaide.

Se cree que el desfalco asciende á más de 200.000 pesetas.

El Jefe de dicha Sociedad y el Abogado señor Zapata, han presentado esta tarde la denuncia al Juzgado de Guardia señor Gullón quien ha dictado las circulares para la busca y captura del fugado.

El Director del Banco señor Cocho ha encargado que no se oculten los detalles.

El nuevo teniente coronel de la Escolta Real.—Toma de posesión

A las once de la mañana ha tomado posesión del cargo de Teniente coronel de la Escolta Real, el Infante don Fernando, tributándosele los honores correspondientes.

Después revistó las tropas de dicho cuerpo formadas en el pátio del cuartel, visitando á continuación las dependencias.

Después pasó al cuarto de estandartes donde há sido obsequiado con un Champagne de honor por sus compañeros.

Documentos encontrados del Cajero del banco «Río de la Plata»

Entre los papeles encontrados en el despacho del Cajero del banco «Río de la Plata», que se ha fugado figura una carta despidiéndose de su esposa tiernamente, diciéndola que no le faltara nada, que cuide de sus hijos y que tenga -alor.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 23 á las 23
La situación de las cercanías de Fez ha mejorado

Paris.—Le Matin publica un telegrama fechado en Tanger en el que se dice que la situación de las cercanías Fez y Mequinez ha mejorado por las operaciones realizadas por las columnas mandadas por Brulord y Tampin, en las cuales han castigado á los renurus.

Barcelona 24 á las 23
Asquith enteró al Rey de la petición de los huelguistas.—Estado económico de estos.—Probable reanudación de trabajos

Londres.—El primer Ministro lord Asquith ha hablado con el Rey Jorge V. y le ha participado que los obreros piden que se fije al salario mínimo en toda la nación, en lugar de fijarlo los consejos regionales.

Añadió Asquith, aun cuando en algunos puntos puedan sostener los mineros la huelga un mes, en otros distritos están en la mayor miseria.

Terminó diciendo que no sería extraño que los mineros de Escocia reanudarán el trabajo.

La huelga cuesta ya á las cajas de los Sindicatos seis millones de libras esterlinas.

Silvestre saludó á Regnault.—Este revistó las tropas españolas

Tanger.—Al pasar la misión presidida, M. Regnault, representante de Francia en esta población, que se dirige á Fez para conferenciar con Muley Hafid, por las inmediaciones de Alcazar, salió á saludarle el jefe de las tropas españolas Coronel Fernandez Silvestre.

M. Regnault revistó á las tropas españolas, las cuales acompañaron á la misión hasta pasado el río de Lukus.

El Kaiser en Austria.—Comida con el Emperador.—Viaje á Venecia

Viena.—El Kaiser llegó ayer á Schoubrum, en donde visitó al Emperador Francisco José, obsequiándole éste con un banquete en el Palacio.

Terminado el banquete el Kaiser celebró una conferencia con el Ministro de Negocios Extranjeros austriaco.

Al anoecer Guillermo II salió hacia Venecia.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 23 á las 23
Turquia no tratará la paz

Roma.—Reishport dice que Turquia no tratará la paz sino á base de que las fuerzas italianas evacuen el territorio de Tripoli.

Italianos en una emboscada.—Muchas bajas

Marsella.—Le Petit Marseillais publica un telegrama, fechado en Achihal en el que se dice que el miércoles dos Regimientos italianos que habían salido de Baughari cayeron en una emboscada.

Gran cantidad de material de guerra cayó en manos de los turcos.

Los italianos tuvieron 150 bajas y los turcos buen número.

Barcelona 24 á las 23
Ataques de los turcos.—Los italianos se retiran

Salónica.—Un telegrama oficial del día 12 dice que los turcos atacaron el reducto de Foyat, situado en las inmediaciones de Benghari.

Los italianos tuvieron que retirarse dejando sobre el campo seis cañones.

El día 13 los turcos dieron otro ataque apoderándose de material de guerra de los italianos.

El día 19 dieron los turcos otro ataque de noche, teniendo necesidad los italianos de evacuar las trincheras teniendo 120 muertos.

Declaraciones del Ministro de Turquia sobre la paz

Salónica.—El diario «Sabah» publica unas declaraciones del Ministro del Estado Assin Bay, quien ha dicho que Turquia no opondrá ningún obstáculo para la estipulación de la paz, pero que en manera alguna admitirá ni siquiera discusión respecto á la anexión de la Tripolitana á Italia.



EL NIÑO
Carlitos Leopoldo Cardona
HA SUBIDO AL CIELO A LA EDAD DE 40 MESES
Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, tías y demás parientes partieron á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir á la conducción del cadáver á su última morada que tendrá lugar este tarde á las seis y media.
No se invite particularmente
Casa mortuoria: Concepción, núm. 58.



DON FRANCISCO MARTORELL Y GARRIGA
HA FALLECIDO
R. I. P. A.
La familia ruega á sus amigos encomiendan á Dios Nuestro Señor el alma del finado y se dignen asistir al funeral que se dirá mañana, martes, á las diez y media, en la Iglesia Parroquial de San Miguel.
No se invita particularmente
El Exmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 5 días de luto general á todos los que cifrezcan una oración en su reglo de su alma.

Entrevista del Kaiser con el Rey de Italia? Venecia.—Esperáse que el Rey de Italia se entrevistara con el Kaiser suponiéndose que tratarán de la paz con Turquia.

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 23 á las 22

La huelga de cocheros.—Bases rechazadas Añoché celebraron una reunión los cocheros huelguistas. En ella fueron rechazadas las bases de transacción propuestas por los patronos.

Sobre el descanso dominical.—Telegrama á Canalejas El Comité de Defensa Social de esta ciudad ha telegrafiado al Presidente del Consejo señor Canalejas apoyando las peticiones de los dependientes de Comercio relativas al cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Inauguración Comuñican de Manresa que el día 3 del próximo Abril tendrá lugar en aquella ciudad la inauguración del «Casal Regionalista».

De viaje Ha salido para Paris el diputado á Cortes radical don Emiliano Iglesias.

Barcelona 24 á las 22 El asunto de la secuestradora.—Enrique desea conocer la marcha del sumario.—Sobre su enfermedad.—Buenos padrinos.—Preocupación del juez

La secuestradora Enriqueta Marti sigue bien de la dolencia que viene aquejándola y demuestra gran interés para conocer la marcha del sumario, haciendo á este propósito gran número de preguntas al director de la cárcel.

Esta es excusa de responder alegando que sus muchas ocupaciones no le dejan tiempo para enterarse de lo que dice la prensa.

He hablado con persona que creo enterada quien me ha manifestado que duda mucho de la gravedad de Enriqueta.

De los sumarios contra ella seguidos, por hurto, estafa y corrupción de menores, se deduce que tenia personas de influencia que la sacaban á flote en los trances apurados.

El juez preocupase mucho acerca de este particular.

Hoy dicho funcionario ha descansado de su constante labor y solo ha estado breves momentos en su despacho.

Toros.—El ganado.—Los diestros.—Bronca.—Revolcón sin consecuencias

En la Plaza Nueva se ha celebrado hoy una corrida de toros, asistiendo numerosa concurrencia que llenaba el circo.

Se lidiaron toros de Urcola, que cumplieron todos ellos.

El diestro Vazquez estuvo bien en su primer toro y regular en el segundo.

«Dominguín» bien en el primero y mal en el segundo.

«Pascual» superior y regular pectivamente. Al ordenar el presidente de bio de suerte después de las tablas, en la lidia del quinto produjo una gran bronca por el público que debía retirarse. «Dominguín», al poseer una leta, sufrió un revólcon sin consecuencias. Hallazgo de un cráneo En la calle de Vila, de esta ciudad, un transeúnte ha encontrado un cráneo envuelto en un papel atado con un cordel. Se ha llevado al Juzgado, aguardándose la precedencia. Salida del «Miramar».—Cocheros Solier Ha salido el vapor correo «Miramar», que conduce directo para el nuevo ferrocarril de Sóller. El descanso dominical.—Sindicatos.—Reunión de la Unión pr-mial.—Acerdo Hoy no se originó ninguna dente con motivo de la observancia de la ley del descanso dominical. Se ha reunido la Unión pr-mial acordando no pagar las multas impuestas por infracción del descanso y cerrar las tiendas, en caso de bargo, y reunirse el martes en el palacio de Justicia para repasar sus quejas al Presidente de la lidencia. La Jura de banderas.—Inmencu curso.—Los que han asistido.—Adornos.—Acto emocionante Se ha verificado la jura de banderas. El acto ha tenido lugar en la G- via diagonal y ha asistido á presenciario una muchedumbre inmensa. El día ha sido magnífico con bayendo ello al esplendor de la fiesta. Han asistido el Obispo de la Diócesis, Doctor Laguarda, el Gobernador señor Portela, el Alcalde señor Sostres y comisiones del Ayuntamiento, de la Diputación, Universidad, Audiencia y de muchas asociaciones y colegios. Los balcones, en su mayoría, aparecían adornados, y atestados de ellos. El acto de la jura ha resultado solemne, emocionante. El Capitán General de Cataluña, don Valeriano Weyler, ha pronunciado el desfile desde el paseo de Gracia, junto al cruce con la calle de Mallorca. Ha sido elogiadísimo el porta de los nuevos reglamentos.

CORRESPONSAL

Per falta de tiempo y espacio no vemos obligados á retirar de su edición las siguientes informaciones: «Dictamen de la Junta Municipal de Sanidad sobre la enfermedad reinante», «Conferencia de don Luis García Leal», «Ferrocarril de Sóller», «De las islas (Andrúit y Solier)», «Carretera de Andrúit y Estallench», «Monumento al Rey don Jaime», «El próximo eclipse de sol», «Escribientes del Banco», «Para los heridos de Melilla», «Demografía y crecido número de telegramas».